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榎木先生を偲んで

小山台高校陸上班にとって育ての親であり、約60年間もの間、陸上班を
温かく見守り応援してくださった榎木先生が、3月2日に急性心筋梗塞で
ご逝去されました。心よりご冥福をお祈りいたします。

今年もOB戦・総会でお元気な姿をお見受けするのを楽しみにしていた
のですが、大変残念です。
そこで、今年の会報は、特に先生と関係の深かった高５，６，７回の皆様
に寄稿をいただきました。
皆様と共に榎木先生を偲び、ご冥福をお祈りしたいと思います。
榎木先生の葬儀、告別式は3月9日、10日にかわさき北部斎苑で執り行
われ、多くの小山台陸上班OB・OGの方々も参列していただきました。
その時の様子を高6回大橋様（五六七会会長）から寄稿いただきました。

*********************************** 榎木先生逝く ********************************
平成22年3月2日、村上先生（後述）より榎木先生が急逝されたとのご連絡を頂いた。

ただ、私は兄の通夜で留守にしていて帰宅が遅かったの、翌3日朝に榎木先生の奥様に電話で詳細
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をお聞きすると共に、兄の葬儀・告別式に行かねばならないので、菊桜クラブ・五六七会メンバーへ

の連絡を大日向・中根の両氏にお願いした。

奥様のお話では、生前に先生よりもしものことがあった時、戒名は要らない、葬儀は身内だけで行い

皆に知らせるなと言われていたので、親戚以外はどこにも連絡をしていないが、学生時代からの親友

である村上先生には連絡したとのこと。

通夜･葬儀告別式は式場の都合で9日・10日になったので、ご遺体はご自宅に安置されているとのこ

とであったので、6日（土）に大日向・早川両氏と先生にお別れを申し上げにご自宅へお伺いし、ご遺

体と対面させて頂きました。

9日の通夜は、霙交じりの氷雨が雪に変わる寒い日であったが、大日向・山本両氏のご連絡で、菊桜

クラブの多数のOB・OG、先生がクラス担任をされていた時の卒業生、岡野先生ご一家を始めかつて

の同僚の先生方等々小山台高校関係者のほかに、退職後先生が主宰されたテニス同好会、町内会

の方々等、ご親戚の方々も含めて約150名、翌日の葬儀告別式にも約70名、2日間で述べ220名とい

う多数のご参列を頂、先生のご人徳と活動と交際の広さを改めて認識させられました。

4月16日に四十九日の法要と納骨が行われ、ヒルズ川崎聖地の榎木家墓地にOB会有志5名が参列

し、先生に最後のお別れを致しました。

それにしても、3月6日・9日・4月16日と法要を含め4日のうち3日が雨天でした。

急性心筋梗塞という思いもかけぬ旅立ちに、先生の悔し涙だったのでしょうか。

通夜・葬儀の2日間、受付の手伝いをしてくださった菊桜クラブ・五六七会の有志の皆さんありがとうご

ざいました。

最後に、先生のご親戚の方から、今回の小山台の結束力には驚きましたとのお声を頂いた事を付言

してご報告と致します。



榎木先生ごめんなさい

高校６回 大橋 勲

榎木先生との長いお付き合いが始まったのは、小山台

高校に入学して初めての体操の時間の時、校庭に並

んでいた我々の前に現れた先生が、いきなり「大橋は

誰だ」と大声で言われた時となる。

「ハイ私です」と手を挙げると、「村上から聞いているか

ら、何かあったら俺のところへ来い」と言われ、クラスの

連中から白い眼で見られたのを今でもはっきりと覚えて

いる。

部活では、同じ中学から来た秋山君と陸上競技に入っ

た。一年生の秋の新人戦、翌年の松本の全国大会、3年次の横浜・三ツ沢の全国大会と、先生と望木

先輩のお二人には大変お世話になった。

そのお二人とも、もうあの世とやらへ旅立たれてしまった。

先生は長野・飯田、村上先生は愛知･甚目寺のご出身で、東京体育専門学校（後に東京教育大に併合

され、現、筑波大学）での同級生。

先生は西小山駅近くの材木屋の２階に、村上先生は大井町線緑ヶ丘駅近くの私の家の２軒先の下宿

屋の２階に下宿されていた。

村上先生には奥沢中学の１年生の時に教わった。２年生になる時に八幡中学が開校して私はそちらへ

１期生として移された。

小山台に入ってから、榎木先生もよく村上先生の下宿に遊びにこられ、泊まっていかれたりされるので、

両先生とはいつの間にか師弟の関係とは別のお付き合いとなってゆき、現在に至る６０年近い年月が過

ぎていった。

私が関西に転勤で東京を離れた年月は別として、何かに付けて先生からよく声を掛けて頂いた。はしご

酒のお好きな先生を、午前様にしないようにするのに苦労したが、独身時代には西小山の材木屋の２

階にも何回か泊めていただいたし、新婚家庭に何回も押しかけた。

先生が小山台から電機大･麻布獣医大・産業能率大・桐蔭横浜大と移られても、小山台の陸上競技班

やOB会の会合にはまず欠席されなかった。OBの皆さんとの飲み会がたまらなくお好きなようだった。

今年、その先生に取り返しのつかない申し訳ないことをしてしまったことがある。

１月中旬だったと思うが、村上先生にお会いしたら、「榎木君がOB会の新年会が無くなってしまったん

だよな。久しぶりに皆に会いたいと思っていたんだけど。」と言っていたぞ、「君が無くしたそうだな」と言

われたのです。菊桜クラブの幹部から、経費節減対策の一つとして新年会廃止可否の相談があったの

で、夏の総会一本に絞ることにして前年に廃止したのですが。

村上先生に言われた時には気がつかなかったのですが、今になってみると榎木先生は虫が知らせたと

でも言うのではなかったのかな？

あの時、もう少し深く考えて、集まれるOBだけでも集めて久しぶりに飲んでもよかったのに、と今になっ

て悔やんでいます。

いまさら謝っても許していただけないとは思いますが、榎木先生本当にごめんなさい。



榎木先生

高校５回 大日向 恒男

3月３日朝、大橋君より榎木先生の訃報が届く。

先生に最後にお会いしたのは？このところ認知症が始まったのか、定かで

ない。

己が、弱ってきたのに、先生もだいぶ歳を取られたな、以前の元気さが無い

なと、感じた。

3月9日の通夜は雨の振る寒い夜で、大恩のある先生の通夜なのに失礼した。

何とも恩知らずな教え子である私。告別式には参列。

昭和25年（1950年）、私が小山台の陸上競技部（当時は班ではなかった）

に入部した時、榎木先生は陸上の顧問ではなかった。先生を陸上競技

に引っ張り込んだのは私どもである。私達がいなかったら、先生は陸上競技

と縁が無かったかも？

２～３人のOBと数名の部員で遊び半分の練習をしていると、先生がやってきて、誰も跳べない１メートル

60センチのバーをスパイクなしで軽々と越えた。

「先生、すごい！今度、大田区の大会があるからでませんか？」

独身で暇だったのか、私どものおだてに乗せられたのか、大田区の大会に出場されたのが、先生と陸独身で暇だったのか、私どものおだてに乗せられたのか、大田区の大会に出場されたのが、先生と陸

上競技の始まりである。そんな先生が、後の陸連の名誉である「秩父宮賞」を受賞されたことは、私ども

も鼻が高い。

昭和26年（１９５１）4月より陸上競技班の顧問になられ、亡くなられるまで小山台の陸上と菊桜クラブにご

尽力された先生の、ご冥福をお祈りいたします。

先生が、麻布獣医大の教授をなさっておられた時のこ

と。私の知人が、定年退職した父親の小遣い稼ぎにと、

JR横浜線の淵野辺駅近くのマンションで麻雀店を開く

も、客が来ないと嘆いていた。「淵野辺なら麻布獣医大

に知り合いの教授がいるから紹介するよ」と紹介状を書

く。すぐに先生から電話が入り、「オビさんよ、ワシの立

場と、地位を考えてから人を紹介しろよ！よりによって、

麻雀屋とは何事か！！」と、お叱りを受けた。頼まれると何でも引き受けてしまう安請け合いの自分の性

格を反省したことがあった。しかし、この話には続きがある。お叱りを受けてから２～３年後、麻雀屋の知

人に会うと、「榎木先生にはよく利用して頂いております。先生方は徹夜もなさるので、飲み物だけ用意

して寝てしまえば良いので、上客ですよ。」と、感謝された。

合掌



私は榎木先生のお陰でハードル選手になった！

高7回 中根 博史

忘れもしない昭和２９年春明治神宮外苑競技場の東京大会（現国立競技場）で走り高跳びに

エントリーしていた私はロールオーバーで１ｍ６０か６５しか跳べずに予選落ち。 優勝は小石

川高の桜井幸次で見事なベリーロールだった。

スタンドの芝生に寝転んでしょげた私を見つけた榎木先生は「１１０ｍハードルに出場しろ！」

と突然の命令。 何も分からぬまま私は「ハイ！」

先生は、私達には内緒で１１０ｍハードルにエントリーしていたのだろうか？

それとも当時は当日その場で追加エントリーが出来たのか？ 未だにその真相は不明ながら、

兎に角ハードルなんて全く知らなかった私は見よう見まねで懸命に跳び越え走った。 コース

に並ぶハードル１０台の行列に恐怖感も走ったのを今でも覚えている。

確か日大二高の小島と言うハードル選手が優勝候補だったが、私が優勝してしまったから、

私は勿論榎木先生もビックリで即席ハードル選手誕生となった。

そして本格的にハードルを習い始め、大した記録を出せないものの南関東大会では大雨に

助けられて入賞、更に猛暑の全国大会には夜行列車を乗り継いで熊本水前寺競技場まで行

けたのだからラッキーラッキーの連続でした。

榎木先生のご冥福を祈りつつ・・・

＊掲載した写真は、榎木先生の奥様から貴重なお写真をお借りしたものです。



＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 卒卒卒卒 業業業業 生生生生 進進進進 路路路路 先先先先 ＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊

松原 時生 明治大学 若月 裕敏 立教大学 斎藤 郁 駒澤大学

早川 未花子 明治大学 佐野 萌子 法政大学 山田 千晴 城西大学

山口 彩夏 明治大学 白濱 菜緒 法政大学 岩梨 健人 未定

佐藤 大悟 未定 小林 光成 埼玉大学 黒川 淳行 未定

松原 明香 武蔵野美術 小泉 亜由美 明治学院 申 恵美子 湘央生命科学

鳥原 知夏 未定 平山 ちひろ 日本社会事業大学

渡辺 加奈 亜細亜大

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ ２００２００２００２００9年度年度年度年度大会日程大会日程大会日程大会日程（（（（予定予定予定予定）））） ＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊

8／18(水)支部夏季競技会 大井 9／4(土)・5(日) 支部新人予選会 大井

9／23(祝・木)・25(土)・26(日) 東京都高校新人大会 江戸川

11／3(祝・水) 東京都高校駅伝大会 板橋区荒川戸田橋競技場

11／6(土)・7(日)・14(日) 支部秋季競技会 大井

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 夏合宿夏合宿夏合宿夏合宿 ＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊

8/4水曜～8/8日曜 場所：昨年度と同じ磐梯猪苗代町

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 甲斐新班長からの一言 ＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊

本年度は新入生２４名を加え、ますます活気溢れる班活になると思います。

班員同士お互いに高めあい、小山台記録や都大会進出といった目標に向け日々努力して
いきたいです。



＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 2009年年年年 主主主主 なななな 記記記記 録録録録 ＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊

2009年度
＜東京総体支部予選会＞ 4/25-26（大井）
女子 800ｍ 白濱 菜緒 2'32''33 8位
女子 4×100ｍＲ 高井 優佳 山口 彩夏 高橋 明子 山田 千春 53''22 5位
女子 4×400ｍＲ 山田 千春 白濱 菜緒 山口 彩夏 高橋 明子 4'23''71 6位
女子 砲丸投 齊藤 郁 7ｍ61 8位

＜東京総体＞ 5/9,10,16,17（駒沢）
女子 800ｍ 白濱 菜緒 2'30''40
女子 4×100ｍＲ 高井 優佳 山口 彩夏 高橋 明子 山田 千春 50''98 小山台新記録
女子 砲丸投 齊藤 郁 7ｍ48

＜支部学年別大会＞ 6/28（大井）
男子 110ｍH 松原 時生 16''8 4位

＜都高校選抜１年生大会＞ 7/11（駒沢）
男子 110ｍH 松原 時生 16''61 3位

＜新人戦支部予選会＞ 9/5-6（大井）
女子 4×100ｍＲ 重本 美咲 高井 優佳 五島 小春 高橋 明子 55''08 8位
女子 4×400ｍＲ 重本 美咲 高井 優佳 田中 美帆 高橋 明子 4'31''58 7位
女子 砲丸投 友藤 三華 7ｍ98 7位

＜新人戦支部都大会＞ 9/27（駒沢）
女子 砲丸投 友藤 三華 8ｍ13 小山台新記録

2010年度
＜東京総体支部予選会＞ 4/24-25（大井）
女子 3000ｍ 田中 美帆 11'17''56 8位
女子 4×100ｍＲ 五島 小春 高井 優佳 重本 美咲 高橋 明子 52''83 5位
女子 砲丸投 友藤 三華 9ｍ00 5位

＜東京総体＞ 5/8､9,15,16（駒沢）
女子 3000ｍ 田中 美帆 12'12''70
女子 4×100ｍＲ 五島 小春 高井 優佳 重本 美咲 高橋 明子 51''83
女子 砲丸投 友藤 三華 7ｍ70


